
Cosa ti combina il Cuore ...
Resoconto della prima amministrazione di “Guglionesi nel Cuore”
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PARTECIPAZIONE e 

INFORMAZIONE
• Funzionalità e servizi del sito internet del Comune, con aumento esponenziale delle visite.

• Servizio di pubblicazione integrale online di tutti gli atti dell’ente, prima ancora che
diventasse obbligatorio. È stato possibile da subito anche inviare attraverso e-mail
segnalazioni e richieste.

• Servizio informazione sms in real time per tutti i cittadini iscritti: in questo Guglionesi è
stato il primo Comune del Molise e uno dei pochi in Italia.

• Servizio di informazione su bandi di pubblico interesse tramite il sito del Comune e gli
organi di stampa. Abbiamo informato i cittadini, anche se non nelle forme eclatanti di
qualche altro Comune, dell’encomio della Corte dei Conti ricevuto per la gestione corretta
del nostro Ente.

• La gestione finanziaria sempre oculata e attenta è riscontrabile nel fatto che, contrariamente
a quello che avviene in quasi tutti i Comuni anche vicini, non si è fatto mai ricorso ad
anticipazioni di cassa da parte della banca tesoriera: anche la verifica di cassa effettuata dal
Commissario a metà marzo vede una presenza in Cassa di 173 mila euro.
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SOCIALE
• Affidamento della gestione di due centri sociali, nel plesso B delle Scuole Medie e nell’ex mercato coperto,

all’associazione Anteas che attualmente conta oltre 300 tesserati di cui, fatto nuovo per Guglionesi, molte donne.

• Attenta partecipazione al Piano Sociale di zona che ha consentito, anche con fondi propri di bilancio, di mantenere
elevato il livello di interventi nonostante i tagli dovuti alla crisi.

• Con la realizzazione di numerosi altri loculi cimiteriali e la scelta di non metterne in vendita almeno una cinquantina, si è
tolta, in tutti, la preoccupazione, molto evidente e percepita, di dovere risolvere in modo precario il problema durante i
giorni del dolore.

• Abbiamo favorito il nascere di una cooperativa sociale; di una associazione culturale teatrale (l’Altro Cantiere); di una
Associazione di promozione sociale (Anteas); il permanere di altre forme di associazionismo (gruppo folcloristico e
gruppo di protezione civile); il rafforzamento dell’imprenditoria locale che sono state, nel rispetto delle regole, le
protagoniste.

• Vista la crisi economica, e nonostante i tagli dei trasferimenti, abbiamo mantenuto invariate tutte le tariffe dei servizi
(mensa, trasporti) e l’addizionale irpef.

• Attivazione del microcredito in via sperimentale.

• Tentativo, purtroppo fallito nonostante anche l’apporto delle minoranze, di una Consulta giovanile.

• Ottenimento, dietro sollecitazioni pressanti, della costruzione, durante questo anno, di tre alloggi da parte dello IACP.
Aggiornamento costante delle graduatorie per l’assegnazione:nasce da queste graduatorie l’eigenza di edilizia
convenzionata.

• Dopo avere costantemente seguite le pratiche relative al sisma, finalmente sono partiti o sono in procinto di iniziare i lavori
di un PEU pubblico in via Martiri d’Ungheria, di tre PEU privati in Via Conte di Torino, in Via Roma e in Largo Gianni.
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CULTURA e EDUCAZIONE
• Riapertura della Scuola elementare, dopo soli tre mesi dall’insediamento, risolvendo problemi che si trascinavano da

anni.

• Impulso perché rinascesse la Pro Loco: molte sono state le manifestazioni in questi anni.

• Creazione dell’Istituto Omnicomprensivo (primo del Molise) per scongiurare il depauperamento del nostro Liceo
Pedagogico Linguistico e la conseguente penalizzazione di Guglionesi nel piano di dimensionamento scolastico redatto a
livello provinciale e regionale, importantissima iniziativa anche in prospettiva futura.

• Convenzione con l’Imam di Larino per la Scuola di musica comunale: ha visto migliorare la qualità dell’insegnamento
con una riduzione dei costi del 50%.

• Grazie alla collaborazione con la Pro Loco, con i comitati festa e con volontari è stato possibile all’Assessorato alla
cultura realizzare: concerti dei Filarmonici di Montescaglioso, le notti bianche, il Concerto di Natale, due eventi musicali
estivi di grande rilievo. E stato possibile, sempre grazie alla Pro Loco, reintrodurre il “Carnevale Guglionesano”.

• Apertura del Cinema-Teatro: completamento dei lavori con ulteriore finanziamento e ottenimento delle necessarie
autorizzazioni. Stagioni teatrali e cinematografiche; aperta, con apposita convenzione, una Scuola di teatro; per tre
anni di seguito svolta una rassegna di teatro per ragazzi (unica in Molise); numerosi i concerti, i saggi e i convegni.

• Apertura della sezione “Primavera” per i bambini non ammissibili alla materna, e nel secondo anno, anche rischiando
col proprio bilancio quando la Regione non ancora decideva se riconfermare il finanziamento.

• Realizzazione nel plesso B delle medie di uno dei più belli e funzionali asili nido della regione e successiva apertura; in
questo secondo anno è stato necessario integrare con fondi del bilancio.

• Con caparbietà che ha rasentato anche un contenzioso con la Regione, dopo 34 anni, abbiamo sostituito uno
scuolabus per assicurare nel trasporto dei nostri bambini la massima sicurezza.
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• Ottenimento, appena dopo un mese dall’insediamento della revisione del contratto per la cura del verde

pubblico da parte di Guglionesi Ambiente, eliminando il rapporto con un vivaista che rendeva poco funzionale
il servizio.

• Correzione della convenzione con Guglionesi Ambiente del criterio di valutazione della fine
dell’ammortamento legato non più ai volumi conferiti in discarica ma agli euro di entrate rilevabili dalle
fatture emesse.

• Raccolta differenziata porta a porta la cui partenza tramite l’Unione dei Comuni ha visto i rappresentanti di
Guglionesi essere tra i protagonisti nella fase di progettazione e di avvio del servizio. Nonostante, per
Guglionesi in particolare, si sia andati incontro ad un aggravio delle spese, nella nostra città non ci sono stati
problemi di natura finanziaria e le percentuali raggiunte si attestano tra il 60 e il 70 %.

• Realizzazione nella Villa comunale della bonifica e recinzione del laghetto e sistemazione di tutti i vialetti
interni, con fondi di bilancio.

• Interventi sul sistema idrico: installazione all’interno del serbatoio principale di una valvola per
automatizzare le chiusure e le aperture del flusso idrico; installazione di due valvole per la riduzione della
pressione a valle in modo da sostenere la pressione nel centro storico; installazione dei contatori in tutti i
serbatoi secondari; monitoraggio con letture in tutti i serbatoi, ogni dieci minuti, del flusso idrico e
trasmissione al pc dei dati in modo da avere la situazione, soprattutto delle perdite, sotto controllo per
effettuare tempestivamente le riparazioni; inizio della campagna di spostamento dei contatori all’interno dei
pozzetti di derivazione per evitare un uso scorretto dell’acqua.

segue …



• Realizzazione di progetti di sistemazione di frane sotto il Portello e sulla via comunale di S. Adamo.
Ottenimento di altre sistemazioni di dissesto per le quali si stanno presentando i progetti esecutivi.

• Rifacimento di tratti di fognatura nel centro storico.

• Nuova segnaletica e razionalizzazione del traffico del quartiere Petticeci.

• Intervento urgente e tempestivo, con fondi comunali, sul depuratore andato in tilt durante l’anno 2012.

• Rifacimento di impianti sportivi che erano in disuso da anni (il polivalente delle scuole elementari; campi da
tennis e calcetto) con fondi di bilancio comunale.

• Tramite le sinergie dell’Unione dei Comuni, si sono ottenuti (e si è nella fase finale della realizzazione)
finanziamenti PISU (Piani Integrati Sviluppo Urbano) per oltre un milione di euro: ristrutturazione per un
polo culturale dell’edificio adiacente la chiesa di S. Antonio Abate e sostituzione della pubblica illuminazione
con lampade a led per ottenere un forte risparmio energetico.

• Tramite la partecipazione attiva al patto dei Sindaci e in collaborazione con ALI-Comuni molisani, si è
ottenuto un sostanzioso e iniziale primo finanziamento per il risparmio energetico.

• E’ stata superata la fase iniziale per il finanziamento (di 700 mila euro) di un progetto di efficientamento
energetico di tutti gli edifici comunali.
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• Sono in via di realizzazione la sistemazione di una strada interpoderale e di alcuni tratti di rete

idrica rurale con finanziamenti ottenuti tramite la partecipazione a due bandi regionali.

• Pavimentazione in legno di una palestra interna dell’edificio delle elementari.

• Variante in corso d’opera per realizzare il terrazzo del Portello in metallo anziché in legno per
ridurre i costi di manutenzione e il rischio di incendio.

• Rimboschimento sotto il Portello con piante di pregio e già grandi, con il contributo iniziale della
BCC: l’idea è quella di assegnare ogni albero ad un bambino nato, a partire dagli ultimi nati e
andando a ritroso.

• Partecipazione, assieme all’Università del Molise, al progetto LIFE per la conservazione delle
biodiverisità: l’adesione è stata fatta il primo giorno dell’insediamento che era anche l’ultimo per
potere adempiere.

• Finalmente e grazie all’avere scelto una professionalità del nostro Comune, l’ingegnere Rulli,
siamo venuti a capo della riscossione di quanto spettante per la copertura con pannelli
fotovoltaici del campo sportivo; si stanno anche per recuperare gli arretrati.
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• Convenzione per la realizzazione di un parco fotovoltaico su un
terreno comunale in prossimità di Petacciato di 14 ettari, da sempre
tenuto incolto o utilizzato impropriamente: imminente l’uscita dal difficile
percorso imposto dalle normative, dovrebbe essere realizzato a breve.

• Recente apertura di un agriturismo sul tratturo in seguito ad un bando
di affidamento di una struttura comunale che stava andando in malora
causa abbandono: ora, invece, oltre a dare lavoro ad almeno tre
persone, produce, col canone di affitto, un reddito.

• Nonostante le assurde critiche, che via via andranno scemando, si sta
realizzando la nuova pavimentazione di “lungomare”.
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